

EN EL NUMERO DE NOVIEMBRE DE

TIEMPO de HISTORIA



Director: EDUARDO HARO TECLEN

En su número 38, TIEMPO DE HISTORIA incluye estos temas:

A LOS DIEZ AÑOS DE SU ASESINATO. "CHE" GUEVARA: TEORÍA Y PRÁCTICA DE LA REVOLUCIÓN, por Teófilo Ruiz Fernández. ● TRES DOCUMENTOS DE LA GUERRA CIVIL COMO SE INICIO LA INTERVENCIÓN MARÍTIMA ITALO-ALEMANA, por Juan García Durán. ● FUNDADOR DE LA ESCUELA MODERNA, FERRER GUARDIA, "MALDITO HISTÓRICO", por Bel Carrasco. ● A PROPOSITO DE "LA DEDICACIÓN", LARRA Y BUERO: UN AMOR SIN LÍMITES A LA LIBERTAD, por Eduardo Haro Teclen. ● EL GRITO DESILUSIONADO DE MARIANO JOSÉ DE LARRA, por Lourdes Ortiz. ● GRECIA Y ROMA LO CONSAGRARON. EL SUICIDIO ENTRE LA NORMA Y EL HORROR, por Eduardo Tijeras. ● LA NOVELA SOCIAL DURANTE LA II REPÚBLICA, por Fulgencio Castañar. ● TESTIMONIO Y REFLEJO DE UNA SOCIEDAD EN CRISIS. CHAPLIN: HISTORIA DEL PEQUEÑO BURGUES, por Juan Antonio Hermigón. ● ¿ESTUVO NIXON IMPLICADO? LOS ASESINATOS DE JOHN Y ROBERT KENNEDY: NUEVAS HIPÓTESIS, por Eduardo de Guzmán. ● MÉXICO, EN EL RECUERDO DEL EXILIO, por Carlos Sampelayo. ● ESPAÑA, 1947. Selección de textos y gráficos por Diego Galán y Fernando Lara. ● LA TRAGEDIA DE GUINEA, por Juan Manuel de la Torre. ● LIBROS: La salvación del tesoro artístico; España, una historia sin bonanza; La aventura de los picheros españoles; Un nuevo modo de enseñar la historia. ● REVISTAS: "El Carabó"; La dictadura del proletariado. ● TEATRO: "La tierra es redonda", de Armand Salacrou; SAVONAROLA ESTA AQUÍ, por E. H. T. ■

RECORTE O COPIE ESTE BOLETIN Y REMITANOSLO A "TIEMPO DE HISTORIA", CONDE DEL VALLE DE SÚCHIL, 20. TELÉF. 447 27 00. MADRID-15

NOMBRE Y APELLIDOS
 CALLE O PLAZA
 N.º
 TELÉFONO
 CIUDAD
 PROVINCIA
 PAIS
 Firma,

SUSCRIBANME POR UN PERIODO DE UN AÑO (12 números)

A partir del próximo número del mes de

Señale con una cruz X la forma de pago que desea.

Adjunto talón bancario nominativo a favor de TIEMPO DE HISTORIA.

He enviado giro postal n.º

SUSCRIPCIÓN ANUAL (12 números): España: 750 pesetas. Extranjero: 875 pesetas.
 Cuando el suscriptor solicita expresamente el envío de los ejemplares por avión, o certificados, a las tarifas anteriores se incrementarán las sobretasas postales vigentes.



DIFICULTADES EN "LE MONDE"

EN el momento en que ardía el tema del "terrorismo rojo" en Alemania Federal, "Le Monde" publicó un artículo del escritor y dramaturgo Jean Genêt en el que defendía la violencia terrorista, opuesta según él a la brutalidad del sistema ("TRIUNFO" núm. 765). El escándalo ha sido mayor de lo que el periódico esperaba. Y no debía realmente esperar ningún escándalo contra él, puesto que respeta las opiniones de sus colaboradores, Genêt es un escritor estimado y representado en todo el mundo, y "Le Monde" publicó en días sucesivos artículos de otros colaboradores y cartas de lectores, en los que se atacaba la tesis de Genêt. El escándalo ha estallado, sin embargo, en varios niveles. Un editorial de "The Times", de Londres, condenando el artículo y lo que considera la posición de extrema izquierda de "Le Monde" ha ocasionado la amenaza del diario de París de retirarse del grupo que publica el suplemento mensual "Europa", que aparece conjuntamente en "Le Monde", "Die Welt", "La Stampa" y el "Times". Pero el alcance mayor del problema atañe a la Redacción misma de "Le Monde". Un grupo de redactores desaprueba no solamente la publicación del artículo de Genêt, sino lo que considera una continua política contra Alemania Federal: culpa de ella al actual director, Jacques Fauvet.

La importancia de esta rebelión es que parte de la propiedad del periódico la tienen los redactores. "Le Monde" fue fundado al terminar la guerra sobre lo que había sido "Le Temps", cerrado por su actitud durante la ocupación alemana. El fundador y director del nuevo periódico, Hubert Beuve-Méry, intentó edificar la independencia del periódico creando una sociedad de responsabilidad limitada cuyas acciones estaban en manos de los redactores y asociados. El capital inicial era de 200.000 francos (antiguos). Veinticinco años después de su fundación, el capi-

tal social se elevó a 200.000 francos (nuevos) divididos en mil partes que se repartían de esta manera: 400 para una Sociedad de Redactores; 50 para la Sociedad de Directivos ("cadres"); 40 para la Sociedad de Empleados; 130 para los gerentes en funciones. Toda la ideación original de "Le Monde" estaba hecha para la independencia y la neutralidad: el mismo cuidado en la austeridad de sus páginas responde a un deseo de ausencia de sensacionalismo o de tendencia en sus titulares. Lo cual no ha impedido a "Le Monde" tomar partido abiertamente por distintas causas: en favor de la paz en Indochina, contra el rearme de Alemania y el atlantismo, contra las acciones soviéticas en Hungría y en Checoslovaquia...

Hubert Beuve-Méry —que firmaba "Sirius" sus breves y escasísimos editoriales, publicados sólo en caso de temas trascendentes y, habitualmente, comentando declaraciones del Jefe del Estado— se retiró en diciembre de 1969 y dejó el periódico en manos de Jacques Fauvet, lo cual ya provocó algunos disgustos interiores. Mientras vivió, Beuve-Méry procuró el equilibrio.

Todo este problema interior se produce además —y probablemente en relación con ello— en un momento en que "Le Monde" ha dejado de ser el negocio que era. Se calcula que este año terminará con pérdidas por primera vez en su historia. Su tirada no ha descendido (por encima de 400.000 ejemplares, aunque en algunos momentos ha superado los 500.000 de media, sin contar días de acontecimiento excepcional, en los que alcanzó los 800.000); las pérdidas se atribuyen a la inflación, que ha elevado los costos. Pero muchos redactores y empleados culpan de todo a la gestión de Jacques Fauvet. El periódico no está ni mucho menos en vísperas de desaparecer: pero sí es posible una serie de cambios y una revuelta abierta. ■